



Sector privado promueve nuevo marco jurídico

La empresa privada salvadoreña celebra hoy su tradicional encuentro anual. El tema de este año es la competitividad y han preparado un legajo de propuestas de reformas legales y creación de nuevos cuerpos normativos para facilitar la inversión y la creación de empleos.

By: Mariana Beloso – June 23, 2014

Hoy se celebra el Encuentro Nacional de la Empresa Privada (ENADE), organizado por la Asociación Nacional de la Empresa Privada (ANEP) y las 50 gremiales sectoriales afiliadas a esta. El tema de la edición XIV del encuentro es la competitividad.

Los empresarios han invitado, como cada año, a los presidentes de los tres Órganos del Estado, a quienes entregarán un documento con las propuestas del sector para impulsar el crecimiento económico y mejorar el clima de negocios en el país, principalmente.

También se espera que asistan diputados, dirigentes de partidos políticos, empresarios de diferentes rubros y miembros del cuerpo diplomático, además de otros.

Tras el discurso el presidente de la ANEP, Jorge Daboub, los empresarios entregarán el documento del ENADE a las autoridades. Después de esto, se espera que dé sus palabras el presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén.

Zonas especiales

El primer ponente de la jornada será Juan Carlos Hidalgo, del Cato Institute, de Washington, D. C. El tema será la competitividad.

También participará Paul Romer, profesor de Economía de las universidades de Stanford, Chicago y Nueva York, con una charla sobre las “ciudades chárter”, o de estatuto independiente, un concepto desarrollado por el mismo Romer. Se trata de un tipo de zonas con regímenes especiales en los que las reglamentaciones de la propia ciudad son las prioritarias, son territorios independientes con administración autónoma, con aplicaciones a la facilitación de establecimiento de inversiones.

Para Romer, Hong Kong ha sido el mejor ejemplo de “ciudad chárter”, en donde China proporcionaba la tierra y la gente, y el Reino Unido las normas para una economía de mercado y una convivencia ordenada.

Aunque el escenario no nació de un acuerdo entre los dos países, señala, el resultado fue positivo y el éxito obtenido por Hong Kong en términos económicos y de progreso social hizo que los

líderes de China repensaran su modelo económico y optaran por replicar en toda China Continental el modelo de economía de mercado.

La experiencias más cercana con estas iniciativas es Honduras. Para el ENADE XIV, visitarán el país el ministro de Desarrollo Económico, el secretario del Consejo de Ministros y el comisionado presidencial del Gobierno hondureño. La nación vecina ha adoptado el esquema de las Zonas de Empleo y Desarrollo Económico (ZEDE), donde hay facilidades especiales para las inversiones, proyecto que inició en la administración de gobierno anterior.

Las zonas de empleo y desarrollo económico (ZEDE), implementadas por Honduras, son espacios que pretenden ser atractivos para la inversión nacional y extranjera, porque cuentan con personalidad jurídica propia y están autorizadas para establecer sus propias políticas económicas, tributarias, comerciales y laborales orientadas al libre mercado.